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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

ШКОЛУ ПЕРЕВОДЯТ НА ГАЗ
В Голунской средней школе Новосильского района на�

чались работы по подготовке к установке блочной ко�

тельной. Работать на газовом топливе она сможет к

концу сентября.

Строительство ведет ООО РСП "Новосильское". Пло�
щадка для отопительной конструкции уже готова, продол�
жается монтаж труб. Голунская средняя школа, вторая из
14 общеобразовательных учреждений района, полностью
переведена на газовое отопление.

РЕМОНТ — НА СРЕДСТВА 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ

Более сорока тысяч рублей перечислили частные

предприниматели на ремонт Дросковской больницы

Покровского района. 

На сегодняшний день в больнице уже подготовлены две
палаты для больных, сестринская, процедурная и регист�
ратура. Заказаны новая мебель и оборудование. В стацио�
нарном отделении заново проложен водопровод, сделан
ремонт канализационной системы. На территории больни�
цы ведётся благоустройство. Капремонт планируется за�
вершить к ноябрю этого года. 

Ещё часть средств, выделенных администрацией сель�
ского поселения, пойдет на газификацию домов медра�
ботников.

ГЛАВА ПРОВЕРИЛ ШКОЛЫ
Глава администрации Малоархангельского района

П.В. Заложных лично объехал школы, чтобы проверить

ход подготовки к новому учебному году.  

На подготовку общеобразовательных учреждений в
этом году районной администрацией было выделено 800
тысяч рублей. На поступившие средства в Александров�
ской начальной школе отремонтирована кровля, в Губкин�
ской средней школе — аварийный выход, в Легостаевской
основной, Коротеевской, Хитровской начальных школах —
фасады и фундаменты зданий. Также завершены ремонт�
ные работы в Прогрессовской, Плещеевской, Октябрьской
начальных, Архаровской и Легостаевской основных, город�
ских № 1, № 2, Совхозской, Каменской средних школах и
детских садах города. 

АВГУСТОВСКАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ

Влиянию приоритетного национального проекта 

"Образование" на процесс модернизации региональ�

ных и муниципальных образовательных систем будет

посвящена традиционная августовская педагогичес�

кая конференция в Корсаковском районе. 

Она пройдёт 30 августа в районном Доме культуры. Уча�
стниками конференции станут учителя школ, руководители
отделов, представители общественности, старейшие пе�
дагоги.

РОЖДАЕМОСТЬ РАСТЕТ 
Естественная убыль населения, отмечаемая в послед�

ние годы в Корсаковском районе, замедлилась в 2006

году. 

Рождаемость увеличилась на 13%, а показатель смертно�
сти уменьшился на 37%. Общее количество людей, прожи�
вающих сегодня в районе, составляет 5,4 тысячи человек.

К сожалению, по сравнению с аналогичным периодом
2005 года в текущем году зарегистрировано на четыре
брачных союза меньше (семь против одиннадцати).  

НОВИНКИ РАЙОННОЙ 
БИБЛИОТЕКИ

Новая партия книг поступила в Мценскую районную

библиотеку, носящую имя великого русского писателя

И.С. Тургенева. 

Читатели смогут ознакомиться с серией "Золотой фонд
мировой классики" и произведениями современных авто�
ров, таких, как П. Коэльо, П. Рэверто, Ю. Поляков, и других.

Новые издания приобретены в рамках всероссийского
проекта "Пушкинская библиотека" при поддержке район�
ной администрации. 

ДЕНЬГИ — НА ДОРОЖНУЮ 
РАЗМЕТКУ

На обозначение пешеходных переходов "зеброй" в

Мценске из бюджета города выделено 90 тысяч рублей. 

На эти средства также планируется установить дорож�
ные знаки на въезде и выезде из Мценска и провести ре�
конструкцию светофора на перекрёстке центральных улиц. 

ВРАЧИ ПОЛУЧИЛИ ПАРТБИЛЕТ
Вчера руководство Глазуновского района посетило

районную больницу с торжественной миссией. 

Тринадцать членов медицинского коллектива вступили в
партию "Единая Россия". Им были вручены партийные би�
леты. По словам  заместителя главы администрации Глазу�
новского района Г.Н. Бабенко, в скором времени ряды
"единороссов" пополнят ещё несколько человек из персо�
нала больницы. 

ФЕЙЕРВЕРК — В ЧЕСТЬ 
ЮБИЛЯРОВ

Глазуновский филиал ООО "Итон�3" вчера отпраздно�

вал свой пятилетний юбилей. За это время компанией

создано в районе 320 рабочих мест.

Поздравить юбиляров приехали глава администрации
Глазуновского района А.В. Сизов, его заместители и глава
администрации п. Глазуновка С.Е. Шамрин. Лучшим со�
трудникам вручены ценные подарки. Работников предпри�
ятия приятно удивили устроенные в честь юбилея дискоте�
ка и фейерверк.

"АВРОРА" НА ЛИНИИ
Два новых автобуса "Аврора" Курганского автобусного

завода вышло недавно на маршрут  Орёл — Красная

Заря. 

Комфортабельные машины  отправляются с автостан�
ции несколько раз в день и уже заслужили хорошие отзывы
пассажиров.

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.)

Однако в интересах ли промыш�
ленности нашей области, что прак�
тически все необходимое  для стро�
ительства свиноводческих комплек�
сов, включая пластиковые трубы, ин�
весторы были намерены закупать
только  за границей? Ведь на Орлов�
щине тоже есть предприятия, кото�
рые могли бы предложить свою про�
дукцию. Новое орловское ЗАО "Пла�
стикор", созданное с участием ав�
стрийской фирмы и крупной тюмен�
ской компании, готово поставлять
трубы необходимого качества и в не�
обходимом количестве. Об этом ру�
ководители предприятия заявили гу�
бернатору области Е.С. Строеву,
приезжавшему в июле на "Пласти�
кор" знакомиться с его работой.

Сейчас готовится внести свою
лепту в  строительство крупнейших
свиноводческих комплексов и завод

ОАО "Ливныпластик". За подробнос�
тями мы обратились к генеральному
директору  ОАО "Орловская про�
мышленная компания" В.В. Аносову
(завод входит в этот холдинг). Вале�
рий Владимирович рассказал, что
подготовлен  бизнес�план по орга�
низации на этом предприятии про�
изводства решеток для полов живот�
новодческих комплексов. Сейчас
подобную продукцию в небольших
количествах выпускает только одно
белгородское предприятие и другое
— в Белоруссии. Учитывая хорошие
перспективы развития животновод�
ства в России в связи с реализацией
национального проекта в АПК,  новая
продукция завода "Ливныпластик" ,
наверняка, будет иметь спрос. В
первую очередь она, конечно, пред�
назначена для строящихся сейчас
компанией "Эксима", другими инве�
сторами свиноводческих комплек�
сов на территории Орловской обла�

сти. В.В. Аносов сообщил, что "Ор�
ловской промышленной  компанией"
проведены переговоры  с заказчика�
ми, строителями, проектантами этих
объектов.  Подписаны протоколы о
намерениях с потребителями, кото�
рые будут покупать новую продук�
цию "Ливныпластика".

Сейчас решается вопрос о закуп�
ке современного германского обо�
рудования для ОАО "Ливныпластик".
Его стоимость около 15 млн. рублей.
Кроме того, предстоит установить
на предприятии дополнительные
пресс�формы, а это тоже обойдется
в немалую сумму — 2,5 млн. рублей.
Кстати, новое оборудование  позво�
лит изготавливать не только решет�
ки для полов животноводческих ком�
плексов, но и другую продукцию,
предназначенную  для перерабаты�
вающих предприятий нашей и дру�
гих областей, например, тару для
перевозки мясных и прочих продук�

тов.  Перспектива  закупать у "Лив�
ныпластика" решетки для животно�
водческих комплексов, современ�
ную пластиковую тару   на днях заин�
тересовала, как нам стало известно,
и крупную московскую компанию,
производящую колбасы и мясные
деликатесы. 

Кредит для приобретения нового
оборудования ОАО "Ливныпластик"
берет в одном из орловских банков.
В эти дни "Орловская промышлен�
ная компания" активно ведет пере�
говоры с банком,  выступает в роли
поручителя и в дальнейшем будет
сопровождать реализацию этого
проекта. На встрече губернатора об�
ласти Е.С. Строева  с руководителя�
ми "Орловской промышленной  ком�
пании" и "Ливныпластика" Егор Се�
менович поддержал предложение о
создании нового производства. И
пообещал,  что областной бюджет
может взять на себя выплату  2/3

ставки банковского кредита, кото�
рый будет взят ливенским заводом
на эти цели. 

Что касается опосредованного
участия других предприятий, входя�
щих в холдинг "Орловская промыш�
ленная компания", в реализации на�
ционального проекта развития АПК,
то   В.В. Аносов отметил и работу
фирмы "ОПК�маш", которая продви�
гает в сельское хозяйство страны
технику орловского предприятия
"Завод им. Медведева— Машино�
строение" и других российских про�
изводителей, помогает сельхоз�
предприятиям в оформлении креди�
тов для ее приобретения. Орловский
завод "Автосельмаш" продолжает
выпускать запчасти для сельхозма�
шин, хотя на этом рынке сейчас вы�
сокая конкуренция.

Л. ОРЛОВА.

ОРЛОВСКИЕ ЗАВОДЫ ДЛЯ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Похожая история и у дома
№ 31 по ул. Октябрьской.
Проблемы начались не вчера.
И жильцы, в большинстве сво�
ем пожилые люди, стали обра�
щаться к городским властям в
надежде на помощь. Админи�
страция "реагировала" в ос�
новном письменными ответа�
ми на официальных бланках.
Переписка эта длилась года�
ми, а кардинально положение
не менялось. Коммунальщики,
правда, демонстрировали не�
которое "шевеление": то
крыльцо, снесенное грузови�
ком, цементом подмажут, то
грибок в песочнице, сломан�
ный пьяной компанией, на ме�
сто вкопают, то начальника
средней руки из ЖРЭП при�
шлют (людей успокоить). Од�
нако некогда уютный дворик
дома продолжал подвергаться
регулярным "наездам". Стро�
ители копали свои траншеи,
автолюбители укатывали в
пыль палисадник у дома, да и
"веселые ребята" в подпитии
не ленились руки к "благоуст�
ройству" двора приложить. 

Двор стал проходным, про�
ездным и неухоженным. До�
шла очередь и до переобору�
дования первых этажей. Гро�
хот кувалд и перфораторов,
ломающих перегородки, был
не единственным неудоб�
ством, которое испытали
жильцы. Вот строки из письма
в редакцию: "6 июля на дверях
нашего подъезда появилось
уведомление владельцев
квартир на 1�м этаже, что "пе�
рестройка" началась и нас
ждут неудобства. Происходи�
ло форменное безобразие.
Подъезд превратился в строй�
площадку, проходной двор,
несмотря на то, что у нас есть
домофон. Материалы разгру�
жаются у подъезда. Мусор вы�
возят КамАЗами.  Кругом
грязь. Удары кувалды слышны
от рассвета и допоздна. От та�
бачного дыма в подъезде не
продохнуть — строители уст�
роили курилку. А ведь у нас
живут в основном люди пожи�

лого возраста, инвалиды. Раз�
ве это не бытовой терроризм?

Хочется спросить у город�
ских чиновников, дающих раз�
решение на реконструкцию
жилых помещений: учитывают
ли они при этом обеспечение
нормальной жизни других лю�
дей в процессе таких рекон�
струкций?"

Письмо от жильцов было
направлено и в мэрию. Ответ,
как и на другие жалобы, не за�
ставил себя долго ждать: "На
момент проверки благоуст�
ройство внутриквартальных
территорий не нарушено,
подъезд чист. В срок до 11 ав�
густа 2006 г. будет установле�
на дверь магазина со стороны
ул. Октябрьской, а вход со
стороны подъезда будет  за�
крыт". Подпись: первый заме�
ститель главы администрации
г. Орла В.В. Еремин.

Казалось бы, вопрос реша�

ется, погрузочно�выгрузоч�
ные работы будут выполнять�
ся через отдельную дверь, ре�
монт закончится, а недора�
зумения между жильцами и
коммерсантами скоро уйдут в
прошлое. Однако следом за
письмом в дом был направлен
и представитель администра�
ции города. По словам жиль�
цов, он заявил совсем обрат�
ное  утверждению В.В. Ереми�
на: требования пожарной без�
опасности запрещают закла�
дывать дверь из магазина в
общий подъезд. Вот те раз!
Так где же правда и зачем го�
родской чиновник приходил к
людям? Может быть, обеспо�
коенность в мэрии  вызвана
другими строками письма?
"Техническое состояние жило�
го дома в результате рекон�
струкции квартир под магази�
ны ухудшилось. Это значит,
что в квартирах № 25, 26, 31,
32, 38 появились трещины".

Да, трещины есть. И не
только внутри дома, но и сна�
ружи, на несущих стенах. Од�
на из них (на стене со двора)
пересекает снизу доверху
весь дом. А из�под обвалив�
шегося куска пилястра на тре�
тьем этаже стал виден метал�
лический профиль. Оказа�
лось, что нехитрое архитек�
турное украшение лишь при�
крывает собой силовую же�
лезную обвязку, опоясываю�
щую всю пятиэтажку. Точно та�
кой же пилястр проходит и по
пятому этажу.  Получается, что
здание держится благодаря
железным обручам. 

Дом был заложен пятьдесят
лет назад. Один из жителей
тогда работал строителем. Он
переехал на Октябрьскую, 31 в
80�е годы. Бывший строитель,
а ныне пенсионер, рассказал
мне, что согласился поселить�
ся в этом доме только потому,
что знал: здание запланирова�

но под снос в 1990 году. Тогда
помешала перестройка горба�
чевская. Нынешняя же пере�
стройка дома очень похожа на
бездумное разрушение того,
что и так на ладан дышит. 

В такой ситуации напраши�
вается вопрос: знал ли о со�
стоянии здания чиновник, да�
вавший разрешение на пере�
оборудование жилых помеще�
ний в магазины? Во всяком
случае то, что дом уже отстоял
положенные ему годы, обязан
был знать.  Посетившее же
дом "должностное лицо", по
словам жильцов, рассматри�
вало в основном полы, а не
трещины на потолках. Види�
мо, целью визита было "людей
успокоить".

Однако жильцов сегодня
больше волнуют не мотивы
поведения городских клерков,
а другое: насколько все это
опасно? Вдруг обрушится?
Доверять чиновничьему слову
люди не привыкли (сегодня
скажут одно, а завтра — дру�
гое). А российская практика
последних лет показывает, что
обрушение зданий —  для нас
далеко не фантастика. И тем
не менее разрешения на пе�
реоборудование первых эта�
жей "хрущевок" выдаются. Та�
кая ситуация по всему городу,
а не только в старенькой пяти�
этажке на Октябрьской.

История с жалобами жиль�
цов и отписками на них из гор�
администрации продолжает�
ся. Но до каких пор так будет?
Может быть, пока гром не гря�
нет? Напрашивается именно
такой вывод. Ведь мэрией Ор�
ла уже запланировано 20 пер�
спективных городских участ�
ков под снос и новую застрой�
ку. Однако жильцам дома на
улице Октябрьской власти но�
вого жилья не обещают. Го�
родская администрация по�
шла по пути наименьшего со�
противления — под снос в ос�
новном планируются районы
частного сектора и двухэта�
жек, где требуется отселение
минимального количества жи�
телей, а значит, и затраты оку�
пятся с лихвой. Но уместен ли
такой коммерциализованный
подход к строительству в Ор�
ле? Кто подумает об обитате�
лях старых пятиэтажных зда�
ний? Городским чиновникам,
видимо, это в голову не прихо�
дит. Жильцы дома написали о
своих проблемах губернатору
области. Кредит доверия к но�
вым властям Орла, по�
видимому, исчерпан.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

В тесном дворике пожилая женщина
пытается широкой лопатой согнать с
дорожки лужи. На мой вопрос — что за
стройка под окнами? — пожимает пле�
чами. Екатерина Васильевна Лютикова
— так зовут "подметавшую" лопатой,
говорит, что в этом дворе у всех есть
одна общая мечта — переселиться в
нормальное жилье: 

— У нас ни воды нет, ни канализа�
ции. Спасибо, при Вельковском хоть
газ провели. За водой до колонки хо�
дим, а она у стоматологической поли�
клиники, для пожилых людей не близ�
ко. Дома эти под снос давно определе�
ны. Молодежь наша в мэрии выясняла,
а там говорят, что до 2010 года не жди�
те никакого сноса и переселения.

К соседке присоединяется Зинаида
Трофимовна Шершнева из 19�й квар�
тиры. Сравнивает обитание в старых
домах с жизнью бомжей: "Даже воду
провести нельзя, отказывают в ремон�
те, говорят — вы идете под снос.
Сколько живу, столько это и слышу!".

На одном из самых оживленных пе�
рекрестков Орла люди вынуждены
жить, как в конюшне! Хотя, почему как
— Валентина Семеновна Захарова
рассказывает, что тут и была конюшня.
У немцев во время войны. А еще рань�
ше здесь располагался каретный и ко�
нюшенный двор. Дома�то строились в

начале ХХ века. Потому и комнатенки
по 14 метров. Да тесный коридорчик
(один на 7 квартирок), где приходится
пробираться между корытцами с запа�
сенной водой. Окна отстоят от земли
всего на полметра. Во время наводне�
ния 1970 года здесь вода до середины
рам доходила.

Те, у кого окна на улицу Герцена вы�
ходят, с солнечными лучами, скорее
всего, распрощаются, как только ново�
стройка поднимется хотя бы на этаж.
Только обсуждая с журналистом свои
беды, люди на это даже не жаловались
— есть опасение пострашнее. "Мы бо�
имся, что если новостройкой нас при�
кроют, то никто потом и не будет сно�
сить — забудут про нас совсем!" — го�
ворит Надежда Валерьевна Журина.
Она живет в квартире № 8 вместе с
тремя детьми. 

Заместитель председателя горсо�
вета М.В. Вдовин полностью разделя�
ет опасения жильцов. По его словам,
если сейчас на участке появится чей�
то торговый комплекс, то вряд ли най�
дется инвестор, который возьмется
застраивать всю эту территорию. Ему
ведь придется уже не только расселять
дома, но еще и компенсировать поте�
ри новоявленному коммерсанту.

Помнится, что одним из предвыбор�
ных обещаний мэра А.А. Касьянова бы�
ло навести порядок с передачей под
застройку участков городской земли.

Он очень красиво говорил о долго�
срочном стратегическом планирова�
нии, противопоставляя это практике
латания дыр, которым, мол, только и
занималось прежнее руководство. Но
разве это стратегия — уступить сегод�
ня кусок земли возле остановки вмес�
то нормального обустройства всего
участка? 

В прошлый четверг депутаты горсо�
вета смогли изучить постановление
мэра г. Орла от 11.07.2006 г. №1381 "О
предоставлении ООО "Орелинвест�
соцобеспечение" земельного участка
для проектирования, размещения,
эксплуатации и обслуживания торго�
во�остановочного комплекса по ул.
Герцена в районе д. № 2 в Железнодо�
рожном районе г. Орла, кадастровый
квартал № 57:25:0030503".

Уже из названия постановления яс�
но, что земельный участок на лакомом
куске городской земли уходит под ка�
питальный торговый объект. И хотя в
постановлении говорится только о
краткосрочной аренде на три года, не�
сложно спрогнозировать другой сце�
нарий. Кто�то получает пятачок на од�
ном из самых оживленных перекрест�
ков Орла. Участок, кстати, не малень�
кий — триста квадратных метров (хотя
по спиленным деревьям видно, что ап�
петиты там еще больше). Что же поме�
шает по окончании постройки зарегис�
трировать собственность и выкупить

золотую землю под ней по дешевке?
Ищи потом, город, инвестора, соглас�
ного втридорога выкупать остановку у
коммерсанта!

На заседании комитета по строи�
тельству горсовета прозвучали приме�
ры, когда на отведенных под застройку
пятачках предприимчивые дельцы ску�
пают ларьки и даже туалеты, а потом
требуют от застройщика выкупать их
собственность по сумасшедшим це�
нам. Чья обязанность, если не мэрии,
противостоять подобным махинациям? 

После бурных депутатских дебатов
действие постановления мэра о выде�
лении участка пока приостановлено.
Только основание у такого решения
очень уж шаткое — мол, застройщик в
установленный срок не предоставил
проект. А если завтра появится эта недо�
стающая картинка с остановочным па�
вильоном и магазином на фоне трущоб,
что можно будет закрыть глаза на строй�
ку и забыть про несносные дома за ней?

Евгений ЛОКТИОНОВ.

P.S. От редакции: постановление
мэра вызывает и ряд вопросов, на ко�
торые, по нашему мнению, следует от�
ветить правоохранительным органам.
В частности: законно ли было предос�
тавление участка земли без проведе�
ния торгов, ведь такая схема открыва�
ет возможности для коррупции и ли�
шает дохода городской бюджет? 

(Окончание. 
Начало на 1�й стр.)

Во втором чтении и оконча�
тельной редакции были при�
няты поправки, внесенные в
законопроект "Об областном
бюджете на 2006 год". Изме�
нения обусловлены выделени�
ем дополнительных средств
из федерального бюджета в
бюджет области и уточнением
бюджетной классификации.
Возрастают объемы финансо�
вой помощи бюджетам муни�
ципальных образований. Уве�
личены расходы по разделам
"Национальная экономика",
"Образование", "Здравоохра�
нение и спорт", "Социальная
политика".

Также во втором чтении и
окончательной редакции ут�
вержден Закон "О порядке
наделения органов местного
самоуправления отдельными
государственными полномо�
чиями Орловской области". В
законопроекте прописаны
правовые основы и принципы
наделения органов местного
самоуправления отдельными
государственными полномо�
чиями Орловской области.

Были приняты в оконча�
тельном варианте изменения
в Закон Орловской области
"О Реестре государственной
собственности Орловской
области", что позволит рас�
ширить перечень государ�
ственного имущества и по�
может более эффективно
контролировать использова�
ние областной государствен�
ной собственности.

В связи с требованиями
федерального законодатель�
ства были внесены изменения
в Закон "О науке и государ�
ственной научно�технической
политике в Орловской облас�
ти", которые расширяют пол�
номочия органов государ�
ственной власти Орловской
области по вопросам науки и
научно�технической политики.

В окончательном варианте
утверждены два законопро�
екта, касающиеся экологии:
"О Красной книге Орловской
области", благодаря чему
расширяются полномочия на�
шего региона по охране ред�
ких и находящихся под угро�
зой исчезновения растений,
животных и других организ�
мов и "Об охране и использо�
вании животного мира", что
создаст максимально благо�
приятные условия для сущес�
твования фауны, сохранения
генетического фонда диких
животных и иной защиты жи�
вотного мира.

Была заслушана информа�
ция начальника управления
здравоохранения департа�
мента социальной политики
Орловской области Т.Н. Ва�
синой "Об обеспечении ле�
карственными средствами
отдельных категорий граж�
дан в Орловской области".

Орловский областной Со�
вет народных депутатов при�
нял обращение к Президенту
Российской Федерации 
В.В. Путину, Председателю
Государственной Думы Фе�
дерального Собрания Рос�
сийской Федерации  Б.В.  Гры�
злову, Председателю Прави�
тельства Российской Феде�
рации М.Е. Фрадкову с
просьбой увеличить объемы
финансирования федераль�
ной программы дополни�
тельного лекарственного
обеспечения, внеся измене�
ния в Федеральный закон "О
бюджете фонда обязатель�
ного медицинского страхова�
ния на 2006 год". Это позво�
лит более полно удовлетво�
рять потребности в лекар�
ственных средствах феде�
ральных льготников в рамках
реализации Федерального
закона № 122�ФЗ.

Были утверждены предло�
женные кандидатуры миро�
вых судей. Обсуждены и дру�
гие вопросы. 

Информационно�
аналитическое управление 

Орловского областного 
Совета народных депутатов.

ЗАСЕДАНИЕ

ОБЛАСТНОГО СОВЕТА
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(Окончание. 
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Как и многим другим пред�
ставителям его поколения, ро�
дившимся в середине 30�х го�
дов прошлого века, ему было
много дано и еще больше от�
нято. Родился в казахском 
ауле, куда незадолго до этого
перебрались с Дальнего Вос�
тока его родители. Но убежать
от репрессий они так и не
смогли. Борису еще не испол�
нилось двух лет, как арестова�
ли и расстреляли его отца —
главного агронома Семипала�
тинской области, одновремен�
но забрали и дедушку с бабуш�
кой, старшего брата отца. Пос�
ле 19�летней отсидки домой
живым вернулся только дядя. 

Мальчик рос в селе у ба�
бушки, с раннего детства до�
бывая себе кусок хлеба. И это
не мешало ему хорошо учить�
ся, получать знания. Окончил
сельскохозяйственный техни�
кум, где приобрел профессию
техника�механика. Несколько
лет отработал бригадиром
тракторно�полеводческой
бригады, имея под своим по�
печением 5000 гектаров паш�
ни. Без отрыва от производ�
ства получил инженерный дип�
лом. Впервые с наукой столк�
нулся там же, в Казахстане, ко�
гда работал управляющим от�
делением опытно�производ�
ственного хозяйства в Восточ�
но�Казахстанской области. А
когда серьезно заболела суп�
руга и врачи настоятельно по�
рекомендовали ей изменить
климат, вслед за переведен�

ным сюда своим бывшим руко�
водителем ОПХ Г.В. Боднаром,
назначенным директором ин�
ститута зернобобовых культур,
перебрался на Орловщину.  

Уже 37�й год, как Фомины
стали орловцами. Здесь роди�
лись пятеро их внуков и уже
первая правнучка. Здесь его
трудовой стаж перевалил за
отметку в полвека. 

Как и в Казахстане, вся
жизнь была связана с работой
на земле, с инженерным де�
лом — или напрямую, или кос�
венно. Будучи главным инже�
нером ВНИИЗБК, в соавтор�
стве с еще несколькими спе�
циалистами придумал селек�
ционную сеялку, на что полу�
чил патент на изобретение.
Эта сеялка, позволившая ме�
ханизировать трудоемкий про�
цесс высева селекционных, то
есть практически штучных се�
мян, получила высокую оценку
ВАСХНИЛ и была принята на
вооружение почти всеми зер�
новыми институтами. Кстати,
все 15 таких сеялок были выпу�
щены на производственной
базе ВНИИЗБК и при непо�
средственном участии Б.В. Фо�
мина. 

В начале 80�х годов Бориса
Викторовича назначают ди�
ректором совхоза имени Кали�
нина, наверное, в ту пору са�
мого слабого хозяйства Ор�
ловского района: урожайность
зерновых в 8 центнеров, надои
— 1400 килограммов, общая
задолженность превышала 3,5
миллиона рублей. Таким Фо�
мин принял его. За три года
сумел погасить все долги хо�
зяйства. Надой от коровы до�
вел до 4000 килограммов, рез�
ко повысилась и урожайность
всех культур. Первым в районе
перевел все подразделения
хозяйства на хозрасчетную
аренду, в результате чего под�
нялись зарплаты у животново�
дов. Да и сам совхоз получал
по 800 — 900 тысяч рублей
ежегодной прибыли.

Выключены из арендных от�
ношений были только руково�
дители и специалисты эконо�
мического блока. Фомин на�
стаивал на углублении хозрас�
чета, райком был против. Не�
привыкший кланяться и рабо�
тать со связанными  руками,
Борис Викторович написал за�
явление на увольнение. Кста�

ти, хозяйство передал нынеш�
нему руководителю ЗАО "Мас�
лово" А.Н. Дрогайцеву, с кото�
рым и сейчас у него самые
добрые отношения.

В начале 90�х годов обста�
новка в стране в целом, в ее
аграрном секторе менялась на
глазах и не в лучшую сторону.
Почти в 60�летнем возрасте
Фомин решает начать нако�

нец�то работать самостоя�
тельно. Оформляет в соб�
ственность две земельные до�
ли — свою и супруги, на по�
следние сбережения покупает
в ДОСААФ учебный гусенич�
ный трактор ДТ�54. До сих пор
с благодарностью вспоминает
он помощь  директора сосед�
него СПК "Березки" Н.М. Уша�
кова, выделившего в долг се�

мена и удобрения. К убо�
рочной своими руками
собрал из "чермета" зер�
ноуборочный комбайн
"Нива". 

Несмотря на то, что на
выделенной земле до
этого много лет подряд
рос только бурьян, ози�
мые и горох в первый год
дали по 40 центнеров
зерна с гектара, гречиха
— 25. С первого урожая
Борис Викторович рас�

считался с основными долга�
ми, со второго купил еще до�
вольно свежий МАЗ�самосвал.

Рос и его земельный надел
— сначала на 30, а затем еще
на 40 гектаров. Восстановил
второй, купленный по случаю,
гусеничный трактор. Так на
этой старой, но полностью ра�
ботоспособной технике тру�
дится и по сей день. За 12 про�

шедших лет лишь дважды не
смог выйти на 40�центнеровую
урожайность зерновых, в по�
следние годы по отдельным
полям снимает на круг уже по
60 — 65 центнеров.

И пашет, и сеет, и убирает
хлеб, как правило, один. Вна�
чале помогал сын — агроном
по образованию, но у того и в
собственном  крестьянском
хозяйстве сейчас дел невпро�
ворот.

— Не трудно ли в 70 лет од�
ному такую лямку тянуть? —
спрашиваю Бориса Викторо�
вича. 

— Да нет, привык уже, при�
способился. Правда, бывает,
племянника или еще кого�либо
из родни попросишь подсобить
— обычно не отказывают, — от�
вечает он. — Но самому все же
надежнее. Было бы здоровье.

А вот его сейчас у фермера
поменело. Полтора года назад
перенес сложнейшую опера�
цию на сердце, кстати, деньги
на нее были выделены по рас�
поряжению губернатора обла�
сти Е.С. Строева. Едва восста�
новился, как снова взвалил все
на свои плечи.

…Больше всего занятие
Фомина выдают его руки: не
специалиста�руководителя, а
механизатора�трудяги. Тяже�
лые, большие, мозолистые, с
глубоко въевшимся в морщи�
ны машинным маслом. Он и в
день своего юбилея не стал
собирать торжественного за�
столья, а, как и накануне, как
неделю, год, десятилетие на�
зад, выехал в поле убирать
урожай. 

Один молотит хлеб, ссыпа�
ет в передвижной бункер�на�
копитель, затем отвозит его на
МАЗе на элеватор. Все сам,
все один, словно и нет за пле�
чами 70 прожитых лет, непро�
стой судьбы, в которой были и
посты, и должности и которую
по собственной воле поменял
на простой крестьянский труд.

Юрий СЕМЕНОВ.
Орловский район.

От редакции. Сердечно
поздравляем главу КФХ 
Б.В. Фомина с 70�летием и же�
лаем ему крепкого здоровья,
долголетия и еще много пол�
новесных урожаев.

"От двоюродной сестры из Ташкента я получила письмо, в котором

она просит выслать полкилограмма овса и полкилограмма льняных се�

мян для приготовления лекарства, а у них это не растет.  Пошла я на

свою почту, меня отправили в 25�е отделение, мол, там принимают та�

кие бандероли. Пришла туда, спросила, в какую цену  обойдется пере�

сылка. Ответили, что не очень дорого. Я побегала по аптекам, купила

пять пачек льняных семян и рада. Очень уж хотелось уважить сестру: у

нее букет болезней. Нашла подходящий ящик, обшивать не стала, все

равно будут проверять.

Возвращаюсь на почту, а мне говорят, что ящики у них свои, что нуж�

ны чеки на лен, и насчитали сумму за пересылку — 476 рублей. У меня

аж волосы дыбом поднялись. До чего же мы дожили! За грошовую бан�

дероль — и такие деньги. Обидно, что я так старалась, все собрала, хо�

тела помочь…"

За разъяснениями мы обра�
тились в управление феде�
ральной почтовой связи Ор�
ловской области.

Нам ответили, что согласно
"Всемирной почтовой конвен�
ции" (статья 25 глава 1) запре�
щаются к пересылке предме�
ты, обращение которых не
разрешено в стране назначе�
ния. Почтовой администраци�
ей Узбекистана определено,
что "семена и другие сельско�
хозяйственные продукты допу�
скаются к пересылке только по
разрешению, выданному на�
чальником республиканской
карантинной инспекции Узбекистана.
Возможно, гражданка С. при первом
посещении отделения почтовой связи
не сообщила, что она собирается от�
правлять семена".

Почтовые отправления между Рос�
сией и республикой Узбекистан, как
сообщили в УФПС Орловской облас�
ти, пересылаются только самолетом в
специальной таре с логотипом "Почта
России". Действующие тарифы на пе�

ресылку утверждены распоряжением
ФГУП "Почта России" от 29 августа
2005 года № 320.

Столь высокие тарифы поразили и
сотрудников редакции. К сожалению,
возведение границ между  бывшими
республиками лишило нас даже такой
малости, как оказание элементарной
помощи друг другу. Могли ли мы
предполагать, что за килограммовую
бандероль с овсом придется выло�
жить такие деньги? Обидно.

ПОЛТЫСЯЧИ 
ЗА ПРИГОРШНЮ ОВСА

…Я возвращалась поездом Мос�
ква — Орел домой после посещения
дорогих моему сердцу могил сына и
родителей. Настроение было уми�
ротворенное: продолжала мыслен�
но общаться с рано ушедшими от
меня  любимыми людьми. Сама со�
бой пришла мысль: если доживу и
доведется поехать еще, посажу на
кладбище орловскую рябинку. 

Воспоминания отвлекли меня, и
я не сразу услышала обращение ко
мне двух пожилых женщин�москви�
чек. Они утверждали, что в Москве
намного легче живется пенсионе�
рам, чем в глубинке — дескать,
Юрий Михайлович Лужков вдов уча�
стников войны не бросает. Одна из
женщин сослалась на пример своей
сестры�вдовы, которой бесплатно
сделали ремонт.  

Я тактично включилась в разго�
вор на правах вдовы ветерана вой�
ны. Объяснила, что и в Орле есть
люди, которым небезразлична на�
ша участь. Я именно та, кому помог�
ли материально и морально. Благо�
даря добрым людям я сумела уехать
за "тридевять земель"  и поклонить�
ся могилам близких. Не руководи�
тели Москвы, а наши орловчане ре�
шили мои проблемы. И я неодино�
ка. Была свидетельницей, какую по�
мощь оказали они в минуту скорби
моей знакомой семье. Просто лю�
ди, которые, действительно, помо�
гают, не трубят о сделанном добре.
Это так по�русски! Хочется назвать
этих людей и сказать огромное спа�
сибо генеральному директору ОАО
"Орелстрой" Соболеву Владимиру
Владимировичу и Лукьянову Семе�

ну Ивановичу, руководителю ООО
"Промдеталь", где более 25 лет тру�
дился мой муж.

Уверена, что в Орле есть еще
немало людей, которые помнят, что
рядом с ветеранами войны, изра�
ненными, контуженными, жили их
жены, которые делали всё, чтобы
продлить годы своих мужей, а ос�
тавшись вдовами, сами требуют
внимания и участия.

Мои попутчицы, выслушав меня,
засмущались, а одна сказала: "Хо�
рошие люди есть везде, и хорошая
молва должна далеко бежать, а не
подспудно лежать". Потому я и по�
ведала читателям газеты о нашем
разговоре.

Нина Александровна БРЫЛЕВА. 

Вдова участника ВОВ.

г. Орел.

МИР НЕ БЕЗ ДОБРЫХ ЛЮДЕЙ

В наше время проявле�
ние доброты и внимания
случается не так уж часто,
и потому, встречая хоро�
ших, добрых людей, бы�
ваешь им признателен и
б л а г о �
дарен.

К од�
ному из
них, Мо�
с а л ь �
с к о м у
Юрию Зигмундовичу,
старшему смотрителю
Лужковского кладбища, я
обратилась за помощью
в уборке стихийной свал�
ки, которая на протяже�
нии многих лет была воз�
ле нашего захоронения.
Мы неоднократно убира�
ли ее своими силами, об�
ращались к прежнему
смотрителю, но все на�
прасно: свалка с каждым

годом только росла. В
отчаянии, не надеясь на
помощь, я обратилась к
Юрию Зигмундовичу. Он
внимательно меня вы�
слушал, убедился в пра�

воте мо�
их слов
и по�
обещал
все уб�
р а т ь .
Обеща�

ние свое выполнил. Я да�
же не узнала этого мес�
та: все было убрано, на�
веден порядок.

Хочется со страниц ва�
шей газеты сказать 
Ю.З. Мосальскому ог�
ромное спасибо и поже�
лать всего самого добро�
го на долгие годы.

Т. ЛЕБЕДЕВА.
г. Орел.

ОБЕЩАНИЕ СВОЕ 
ВЫПОЛНИЛ

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Много лет мы лечимся в поликлинике № 2 обл�
здравотдела у замечательных врачей Елены Иванов�
ны Сориной, Валентины Васильевны Гришиной и дру�
гих. Только благодаря их вниманию мы поддержива�
ем свое здоровье. Хочется сказать им сердечное спа�
сибо за доброту, чуткость, огромный труд. Это высо�
коквалифицированные, знающие свое дело специа�
листы. В этой поликлинике лечатся люди, которые как
никто нуждается в медицинской помощи — ветераны
Великой Отечественной войны, инвалиды, "афганцы",
"чернобыльцы". Сейчас многим медикам по линии на�
ционального проекта прибавили зарплату, а врачи по�
ликлиники № 2 "по статусу не подходят". Разве это
справедливо?

Возможно, этот вопрос можно решить на месте, не
обращаясь в федеральные органы. Очень надеемся
на поддержку губернатора области Егора Семенови�
ча Строева.

С большим уважением
Н.Л. КРУПЕЦКАЯ, З.Г. ИЗМАЙЛОВА.

БЛАГОДАРНОСТЬ

ВРАЧАМ

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.)

— Кашляем, бронхит у нас,
— говорит мама.

— Да у вас тут, как на курор�
те, — оглядываю я тёплые, за�
литые солнцем стены.

— Это точно, — соглашает�
ся  Елена.

В другой палате гостям не
очень обрадовались, двухлет�
няя кроха при виде чужих рас�
плакалась. Но Валентине Ни�
колаевне в два счёта удалось
не только успокоить ребёнка,
но и убедить его улыбнуться.

— Вы, наверное, знаете о
детях всё, — восхищаюсь я.

— Ну почти всё, — улыбает�
ся Захарова.

Закончив педиатрический
факультет Воронежского ме�
дицинского института в  далё�
ком 1969 году, Валентина Ни�
колаевна занимается здоро�
вьем детей вот уже 37 лет. Од�
нако не только долгие годы
профессионального опыта и
общения с огромным количес�
твом людей делают человека
мудрым и тонким психологом.
Людей нужно любить, близко к
сердцу принимать их боль и
проблемы. У формалистов
зрячих душ не бывает. А у За�
харовой и глаз�алмаз, и душа�
рентген. Она практически с
первого взгляда видит, будет
ли новоиспечённая мамочка
заботливой наседкой или бес�
печной кукушкой. И очень пе�
реживает, когда какой�нибудь
ребёнок   не получает должной
материнской ласки и ухода.

Опасается Валентина Ни�
колаевна и некоторых тенден�
ций, что складываются в ме�
дицинских чиновничьих вер�
хах. Например, упор на амбу�
латорное лечение. 

— Я вовсе не против улуч�
шений в сфере амбулаторного
лечения, но не надо забывать
и о стационарах, — говорит
опытный врач. — Когда я лечу
ребёнка в условиях стациона�

ра, у меня есть время поду�
мать, всё хорошо взвесить, а в
поликлинике при постоянном
потоке такой возможности
нет.

Относительно националь�
ного проекта "Здравоохране�
ние" Захарова считает, что ос�
новные его направления про�
думаны правильно, но некото�
рые моменты вызывают удив�
ление. Например, то, что про�
ект оставляет без поддержки
многих врачей�специалистов,
на которых лежит огромная
нагрузка. Благо, что самим
медикам хватает благород�
ства не озлобиться на тех кол�
лег, которым повезло больше.

Вообще хороший климат в
коллективе — это залог про�
фессионального успеха. Ва�
лентине Николаевне, по её
словам, с коллективом повез�
ло — и с общебольничным во�
обще, и со своим, так сказать,
камерным, в котором 11 чело�
век. Это не просто дружная
бригада, но единая семья.
Давно работают в больнице
старшая медсестра Зинаида
Ивановна Савушкина, медсёс�
тры Татьяна Афанасьевна Ни�
китина, Нина Андреевна Фо�
мина, Татьяна Николаевна
Воскобойникова, санитарка
Людмила Ивановна Кирюшеч�
кина. Недавно после оконча�
ния медучилища пришла на
работу медсестра Алла Нико�
лаевна Шелякина. Всех этих
людей объединяют неравно�
душие и любовь к детям.

Прощаясь с нами, Валенти�
на Николаевна Захарова ска�
зала: "Дети — очень благодар�
ные существа. Они искренне
реагируют на ласковое слово,
у них всё написано на лице.
Пусть же на их лицах будут
улыбки! Если ребёнок улыба�
ется, значит, болезнь отступа�
ет и всё у него хорошо. Счас�
тья, добра и радости детиш�
кам и их родителям!"

Анжела САЗОНОВА.

ЗДОРОВЬЯ 
ВАШИМ ДЕТЯМ!

Недавно в орловском Доме�музее Леонида

Андреева отмечались два юбилея  — 135�летие

со дня рождения писателя и 15�летие музея. 
И этот праздник  стал началом целого цикла мероприятий,

которые пройдут в сентябре и будут посвящены нашему изве�
стному земляку. 

12 сентября в музее писателя состоится день памяти.
С 28 по 30 сентября в ОГУ пройдёт международная науч�

ная конференция "Творчество Леонида Андреева: современ�
ный взгляд".

29 сентября в Орловском государственном академическом
театре им. Тургенева состоится торжественный вечер, в завер�
шение которого будет показан спектакль "Дни нашей жизни".

А. ВАЛЕРЬЕВА.

НОВОСТИ КУЛЬТУРЫ

АНДРЕЕВСКИЙ СЕНТЯБРЬ

(тел. 76�35�50)
Уважаемые читатели! 

Нас интересуют все события, 
которые происходят в области.

Звоните!  
Вас обязательно услышат.

Cлужба 
«Дежурный репортер»

Т Е Л Е Ф О Н  О Т Д Е Л АТ Е Л Е Ф О Н  О Т Д Е Л А
Р Е К Л А М ЫР Е К Л А М Ы
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С.
г. Орел.

ХЛЕБОРОБ БОРИС ФОМИН

В первую очередь это полити�
ка государственных органов (как
федерального, так и региональ�
ного уровня), направленная на
ужесточение требований к мо�
торному топливу. С апреля 2006
года весь российский бензин
должен производиться по ГОСТу,
соответствующему европейско�
му стандарту "Евро�2". Это свя�
зано, во�первых, с экологией —
решением проблемы негативно�
го воздействия автотранспорта
на окружающую среду. Во�вто�
рых, с ростом числа автомоби�
лей, сертифицированных по ев�
ропейским нормативам, которые
требуют увеличения предложе�
ния на рынке высококачествен�
ных моторных топлив. 

Также в России разработаны
и приняты ГОСТы, соответствую�
щие "Евро�3" и "Евро�4", на кото�
рые производители нефтепро�
дуктов должны перейти в 2008 и
2012 гг.Параметры качества зна�
чительно отличаются от нынеш�
него: содержание серы  ниже в 10
раз, бензола — в 5, свинца — в 2. 

Известно: срок службы авто�
мобиля напрямую зависит от ка�
чества бензина. По результатам
опроса, проведенного ВЦИОМ,
55% автолюбителей уже готовы
покупать пусть более дорогой
бензин, но гарантированно каче�
ственный.

Но именно летом, в услови�
ях активного автосезона,

традиционно увеличивается  ко�

личество суррогатного топлива.
Как считают менеджеры Русско�
го топливного агентства, в
этом году по сравнению с про�
шлыми резко сократилось пред�
ложение контрафакта. Сейчас
нет того огромного количества
"прямогонки", которое шло
прежде. Это связано с введени�
ем правительством акцизов и с
тем, что самим сетям АЗС, брав�
шим паленый бензин и не могу�
щим его впоследствии реализо�
вать, стало просто невыгодно к
одному "минусу" добавлять дру�
гой — потерю клиентской базы.
Так, по данным экспертов�ана�
литиков ИГ "Петромаркет", в
первом квартале  2005 г. в мос�
ковский регион было поставлено
почти 92 тыс. тонн прямогонного
бензина. За тот же срок текущего
года  — до 40 тыс. тонн.

В то же время сектор палено�
го бензина стал более скрытным.
Появилось немало мини�НПЗ,
которые приобретают конденсат
и производят из него бензин, до�
бавляя суррогат. Такое произ�
водство постепенно оттесняется
на периферию. Чем дальше от
центра, тем большая вероят�
ность нарваться на контрафакт. 

Где же покупать стопро�
центно качественный про�

дукт? Логика проста: там, где
между покупателем и продавцом
отсутствует посредник.  Потому�
то единственно разумный совет
для автомобилистов — заправ�

ляться на АЗС крупных прове�
ренных, надежных компаний.
Вертикально�интегрированные
нефтяные компании (ВИНКи, т.е.
холдинги, которые добывают
нефть, перегоняют и продают
бензин) могут позволить себе
финансово иметь серьезный ин�
новационный портфель и воз�
можность предоставлять потре�
бителям топливо евростандарта.
Первой ласточкой в деле модер�
низации нефтепереработки вы�
ступила НК "ЛУКОЙЛ", которую
сегодня можно назвать своеоб�
разной "законодательницей
мод" на топливном рынке.

Ее президент Вагит Алекпе�
ров констатировал, что в России
стремительно растет потребле�
ние высокооктановых сортов
бензина и владельцы дорогосто�
ящих автомобилей требуют бен�
зин европейского качества. По�
этому "ЛУКОЙЛ" каждый год ин�
вестирует 1млрд. долларов в
нефтепереработку. Таков мас�
штаб модернизации НПЗ в тече�
ние последних шести�семи лет. 

Недавно "Лукойл"  первым из
российских производителей за�
пустил на розничный рынок се�
рию фирменного бензина стан�
дарта "Евро�3" под брендом
"ЭКТО" (экологическое топливо).
На московских автозаправках
топливо уже появилось, в регио�
нах будет к концу года.

Кстати, в рамках сохранения
качества топлив "ЛУКОЙЛ" отка�
зывается от использования
франчайзинговых АЗС и стре�
мится как можно скорее рабо�
тать через собственную сеть за�
правочных станций.

Вслед за "ЛУКОЙЛом" по
пути повышения  качества

производимой продукции идет
"ЮКОС", который стал генера�
тором модернизации своих неф�
теперерабатывающих заводов:
размер инвестиций, направлен�
ных на модернизацию нефтепе�

рерабатывающего производства
в 2006 году, составляет 405,4
млн. долларов. Такие огромные
средства вкладываются потому,
что компания позиционирует
прежде всего качество своего
продукта.

Создана целая система конт�
роля. Это наличие аккредитован�
ных лабораторий качества, орга�
низация "горячей линии качест�
ва", ведение постоянного высо�
котехнологичного дорогостоя�
щего многоступенчатого контро�
ля за качеством нефтепродукта
до момента его реализации —
заправки в бензобак автомобиля
потребителя на АЗС. Из послед�
них новинок любопытна пере�
движная  лаборатория�микроав�
тобус, которая применяется в
структурных подразделениях НК
для оперативной проверки каче�
ства топлива хоть посреди чисто�
го поля и способна работать даже
от автомобильного аккумулято�
ра. Она определяет все необхо�
димые показатели ГОСТа, при�
чем экспресс�анализ выдает за
15 минут, октановое число бензи�
на устанавливает за 30 секунд... 

Показательны и характерны
для компании "ЮКОС" переме�
ны, коснувшиеся одного из ее
основополагающих заводов, —

Новокуйбышевского, являюще�
гося полигоном для разработки и
освоения передовых идей. За�
вод одним из первых в стране (с
2001 г.) стал выпускать в про�
мышленное производство бен�
зин новых марок "Нормаль�80",
"Регулятор�92", "Премиум�95" с
повышенными экологическими
характеристиками, которые со�
ответствуют стандарту "Евро�2"
(в них снижена доля ароматичес�
ких углеводородов и серы). За
последние пять лет НПЗ был на�
столько реконструирован и тех�
нологически усовершенствован,
что в 2003 г. обеспечил  конку�
рентоспособность  своей про�
дукции на мировом рынке, полу�
чив допуски на производство и
применение судовых топлив, со�
ответствующих требованиям
международного стандарта
ИСО. Задача Новокуйбышевско�
го предприятия сегодня — стать
заводом европейского уровня. 

Таким образом, сами перера�
ботчики выступают основными
инициаторами модернизации
производства. И этого же требу�
ет угроза окончательно не поте�
рять внешние рынки сбыта из�за
плохого качества бензина и
удовлетворять возрастающий
внутренний спрос на топливо
уровня евростандарта.

ТОПЛИВО СЕЗОНА: И "ПРЯМОГОНКА", И ЕВРОБЕНЗИН
Крупные нефтяные компании, владеющие
сетями АЗС, — основные игроки на топливном
рынке страны — щепетильно подходят к вопросу
качества поставляемого ими топлива: ведь от
этого прежде всего зависят репутация фирм и их
место на рынке. Неоспоримо, что будущее
принадлежит тем, кто предлагает качественный
товар. Почему же вопрос качества топлива стал
первоочередным требованием современного
топливного рынка? 

Наша справка
Сегодня российская нефтепереработка представлена 27 крупными

НПЗ, 19 из которых входят в структуру ВИНКов. По уровню используе�
мых технологий отечественные НПЗ считаются самыми отсталыми в
мире. Степень их износа составляет, по данным Минэкономразвития,
65%. По объемам переработки нефти Россия занимает третье место
после США И Японии. Однако глубина нефтепереработки  в прошлом
году составила не более 72%. Только 11 российских заводов имеют ус�
тановки каталитического крекинга, необходимые для процессов, на�
правленных на углубление переработки нефти.

Россия сегодня перерабатывает около 290 млн. т нефтепродуктов.
Внутренний рынок удовлетворяется количеством этого топлива, одна�
ко  очень скоро могут возникнуть проблемы, связанные с замещением
нынешнего бензина более высококачественным. Если НПЗ не успеют
перевести свои мощности под производство новых стандартов, то

Россия может столкнуться с дефицитом бензина внутри страны. Н
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